EUDS Mi Universidad

Control de lectura

Anamim Cordero Aranda

Parcial I

Antropología medica

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre



Introducción a la Antropología médica

Lo antropologia médica es rama de la antropologia social o coltural la antropologia desde hace varios oños es usada la investigación profonda y crear teorias para temas sociales y ahora en el coso de antropologia médica: pura temas de soludi enfermedades, tratamientos, relación o trato hacia las La antropologia en general ocupoba gran purte de la básica; pero a medido que la medicina fue quitando educación médica en el hospital y adoptaran una actitud hacia los propios médicos, tueron dejando el desuso de la etnografia, ya que para ellos los laboratorios área que trabajaban de un hospital era el lugar de práctico diaria a tombien de aprendizaje. Este abandono hace que la Antropoloqua social adopto a la etnografia como on a seña de identiclad profesional a poco a poco abandono el proyedo de Antropologia general. El progetto de la antropologia médica ha tenico debate con la enfermeria, psiquiatría, y otras Ciencias de la salad: 1) Discusión sobre la influencia de coltora or de condidera normal i patdógico o anormal. 2) Distintos coltoras de universalidad de la biomedicina y la psiquiatria. 3) Identifi cación y descripción de entermedades por culturas que no estan identificadas en la medicina o la clínica. 4) Diversidad cultural (genero - etno) relacionado a prácticas del caerpo por procesos directos hacia la solod del paciente como las practicas sexuales alimenticias, o influencia por variables de genero. Los medicos no pretendian con el concepto de MEDICINA POPULAR 4 así pader constrair en concepto que foera antropológico, sino un concepto util con información científica y limites de cultura de biomedicina. En algonos paisa de Latinoamerica Inicio antropologia en la medicina a raíz de programas de salval comunidades con diferentes culturas, etnias i etnografia, etc Uno de los dichos casos se trataba de problemos

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 2

Norma



turta de tsculapique. Sergio

Como podemos ver al principio en eltitulo, este texto refiere a cha curta clivigida al hijo. Seda poventendido que el hijo (no mencionado el nombre) quiere o está estadiando la currera de medicina. Como mochos sabemos esta correra requiere de mucho compromiso, mucha dedicación y disciplina mas que noda. Y esto es cloramente lo que Escolapio le habla por dicho medio a su hijo; le deua que ahora que entraró su vida loa a combiar, poes las actividades que estaba acostombrack a hacer las tena que dejar para osí parter dedicaise su correra por completo. Y claro, machas amistades tenia que dejarlas purque no ibon a contar con el mismo tiempo o disposición que él, a la hora de solir, ir a una fiesta, comer en algun la do etc. Coando éste que fuera un doctor con la carrera terminada o mosi terminado, no iba a foltor mas de alguno que por ser amigo o familiar le iba allamar en el momento menos esperado para pedirle una consulta, la mão feo de esto, es que sin reabir nuda a cambio y que no odo portici ser una vez, sino los veces que ellos con cualquier mínimo de dolor o sintoma se sentiman con el derecho de poder consoltar, que el doctor les recete y todo este sin pagair por lo menos la consolta, quin siendo por llamada. Pero como no solo en este medio se iba amover, tambien habluba de hospitoles, clinicas oconsultarios con el trata de cada tipo de paciente que iba llegar: pacientes con olores a sucio o may extravagantes, palpor sus tomores, curar llagas con pus o hericlas, analizar orines, meter dedos o monos em sitios que quizas sean incomados, quardar secretos, decir diagnosticos que no quedra decirlos pero no hobra de otra; todo esto y más ocorren en la vida profesional del doctor pues esta para salvagoordar vidas. El padre le pedia macha a su hijo que pensaira bien al elegir esta carrera, si verdaderamente le aposionaba no iba a tener problema contodas esas cliticaltades o circonstancias que

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 3

Norma



apportancia de la Antropol El conocimiento antropologico sigue siendo necesario la formación de un ben medio familiar y en este artículo nos habla mas de ello; Algunos autores han abordado la necesidad de la Antropología en la medicina, pues consideran que al profesional le aquada a su copacidad homanista, social y cultoral Aunque también sedice que la visión Antropologica y la forma-060 del medico no ha complicio su objetivo como tal en relación de ambos, no se ha encontrado una solución, así como tombien relaciones de salud-enfermedad, médicopaciente y coalidades humanos. Beldarrain decía que la Antropología médica los prepara para resolver conflictos problemos sociales, culturales que sen frecuentes en su ambito profesional. En esta ciencia se presentan elementos clave que sirve para ona mejor valoración acomprensión hada las diversidades homanas que existen, para el entendimiento de diferentes gropos sociales. coltorales, que estas llevan al médico general a un buen desempeno laboral y como profesional (homano). La Antropología médica bosca complacer a la homanidad, medicante la bosqueda del origen de enfermedades y de que manera la sociedad, las culturas, el ambiente que política, le afectan a la solod; osea si te beneficia o le perjudico. Todo esto no quiere decirque el médico debe dejor de enfocarse en lo científico avance de enfermedades, nuevos coros, etc, porque el conjunto de tado esto lo hara un buen médico preparado en todos los aspectos. Diversos outores han aportado diferentes perspectivos de dicho tema principal i pero todos llegan al mismo punto y no menos importante: que la Antropologia es heresuria ser estudiada y puesta en práctica en la vida del doctor (protesional). Diempre debe hober neuos concumientos sociales y culturales, formación de valores, sensibilidad hacia las sentimientos, interaaiones personates y la integración de los aportes científicos

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 4



ANAMIN CORDERO A. JIMENEZ RUIZ

a antropología médica de Pedro

Lain concibe la Antropologia como un conocimiento científico y metofísico del hambie" En el siglo 19 la mediana se enfocaba ein el presupuesto para tratar entermedades q para el anulisis de la moteria cosmica. Segón Lain dice que la crenaci tous avonces trobajondo la crencia ast. pero no fue hista avomo los ciudodonos q enfermos europeos se rebelaron de monera insoportable q todo esto llevo a una gran presión para que así, nacera la necesidad de homanizar la Medicina. En 1914-1918 la presión aumento sobre el pouvente con la Primera Guerra Mondial, por las crisis de las creencias. Todo esto desencideno en escuelas de Mediana la necesidad de reformor la medicina de rotz para que entendieron no solo resolver entermedades fisiologicos sino tombien las exigencias personales como so coltura, sociedad, veligión. o creenclas. La guerra si que habia impactado en muchas personas pues que se consideraba la solodimental a psicounulisis de los enfermos europeos, comenzo a tomorse de monera seria q sensibilizo a los médicos. Freud se le untoja a Lain como un antropologo médico a su pesar, poes, dejando aparte su biologismo y 30 enfosis en la sexualidad inconsciente, en lactínica enfocala medicina en la persona como individuo enfermo. Sistemotiza doso de la porcoterapia verbal en la medicina. Investigila interacción entre el psique y las fonciones vegetativas del cuerpo En 1918 - 1922 , el porcoonalisis de Fread y de sos estudiantes de Grodeck, Ferenczi y Deotsch intluye en la formación de una mentalidad dominada "Antropoputalógica" por Lain, parque aplica técnicas porcoanolíticas a casos antes vistos como extrictamente organicos. Schwarz tambien organizo un gropo de médicos con varias especialidades, juntar consumentes y así publicar en libro llamado "Parcagenesis y porcoterapia de sintomas físicos. A la vez Schwarz exigio una noeva disciplina mental, con norvos conocimien-

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 5



Referencia bibliográfica

- 1. Pizza G. (2007), Introducción a la Antropología social y cultural. Teoría, método y práctica. Ediciones AKAL, 87-267.
- 2. Carlos Chirinos, (2017). Breve introducción a la antropología, medical anthropology research center, #7.
- 3. Facultad de Ciencias de la Salud (2016), carta de esculapio a su hijo, universidad Anahuac. Editorial IUPAR
- Dra. Odalis Querts M, Dra. C. Oilda Orozco Hechavarria, Dr. Jorge Montoya Rivera (2013) Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general, MEDISAN vol.17 no.10
- 5. Origer, N. R (2008). La antropología medica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría #190-205.

UNIVERSIDAD DEL SURESTE 6